

Schnuppertag am IGI

An diesem Tag können Viertklässlerinnen und Viertklässler sowie deren Eltern und Erziehungsberechtigte ins IGI hineinschnuppern und es als weiterführende Schule näher kennenlernen:

Samstag, 18.01.2025, von 8.30 – 12.15 Uhr
am Illtal-Gymnasium

Ab 8.30 Uhr sind die Türen zu den Unterrichtsräumen geöffnet, so dass man einen Einblick in unsere Unterrichtsfächer gewinnen kann. Außerdem gibt es spannende Projekte (z. B. mit naturwissenschaftlichen Experimenten, im Bili-Unterricht usw.) und die AGs stellen sich vor (z. B. Medienscouts, Robotik, Theater, verschiedene Sportarten). In regelmäßigen Abständen werden zusätzlich Schulführungen angeboten. Im Bistro der Schule stehen Eltern- und Schülervvertretung sowie der Förderverein für einen direkten Austausch bei Getränken und einem Imbiss bereit. Die Schulleitung bietet zudem individuelle Beratungsgespräche an. Auch die FGTS öffnet ihre Türen und informiert über das freiwillige Betreuungsangebot am Nachmittag.

9.00 – 9.45 Uhr und 10.30 – 11.15 Uhr:
Info-Veranstaltung für Eltern und Erziehungsberechtigte (E 110). In diesem Rahmen informieren wir über unser Schulprofil und unsere Angebote.

Anmeldungen am Illtal-Gymnasium

Anmeldungen zum Schuljahr 2025/26 sind von **Mittwoch, 12.02., bis Dienstag, 18.02.2025, an Schultagen in der Zeit von 8.00 bis 14.00 Uhr** möglich. Am **Samstag** ist das Sekretariat von **8.00 bis 13.00 Uhr** geöffnet. Um vorherige Terminvereinbarung wird gebeten. Aktuelle Informationen zum Thema Anmeldung finden Sie auf der Webseite des IGI (Menüpunkt „Info/Service“ > Organisation).

Kontakt

Illtal-Gymnasium Illingen,
Arnold-Fortuin-Straße 1,
66557 Illingen, Telefon: 06825-93080
illtal-gymnasium@schule.saarland
www.illtal-gymnasium.de



Konzept | Layout | Fotos: M. Becker

Leitbild

- WIR** zeichnen uns durch eine lebendige, engagierte Schulgemeinschaft aus.
- WIR** stehen für Offenheit, Vielfalt und Respekt und wenden uns gegen Rassismus und Ausgrenzung.
- WIR** fördern die Entwicklung von Persönlichkeit und Selbstständigkeit.
- WIR** legen Wert darauf, alle Schülerinnen und Schüler zu fordern und zu fördern.
- WIR** gestalten unseren Unterricht effektiv, qualifiziert wie auch zeitgemäß und achten auf eine gerechte sowie transparente Leistungsmessung.
- WIR** pflegen eine gute Kooperation und Kommunikation nach innen und außen.
- WIR** fühlen uns mit unserer Schule verbunden.
- WIR** sehen Bewegung, Spiel und Sport als wichtigen Teil einer ganzheitlichen Pädagogik.



Organisation
der Vereinten Nationen
für Bildung, Wissenschaft
und Kultur



• Illtal-Gymnasium
• Illingen
• Mitglied des Netzwerks der
• UNESCO-Projektschulen



Illtal-Gymnasium
Illingen



Illtal-Gymnasium
Illingen

Das IGI stellt sich vor!

Informationen für künftige Schülerinnen
und Schüler und deren
Eltern und Erziehungsberechtigte





AbiBac

Unterrichtsangebot und Sprachenfolge

Das Illtal-Gymnasium ist ein allgemein bildendes Gymnasium mit einem naturwissenschaftlichen und einem sprachlichen Zweig sowie einem bilingualen deutsch-französischen Zug.

Klasse 5	Französisch
Klasse 6	Englisch
Klasse 8	Sprachlicher Zweig: Spanisch oder Latein Naturwissenschaftlicher Zweig: Physik (Hauptfach)
Klasse 11	Informatik, Wirtschaftslehre, Philosophie
Stufen 12/13	Vielfältiges Angebot an Grund- und Leistungskursen

Bilingualer Zug und AbiBac

Am Illtal-Gymnasium wird für interessierte Schülerinnen und Schüler ein bilingualer Zug angeboten. Beginnend in Klasse 5 mit verstärktem Französischunterricht werden später nach und nach auch die Fächer Erdkunde, Politik und Geschichte in französischer Sprache unterrichtet. Das Illtal-Gymnasium ist eines von nur vier Gymnasien im Saarland (bundesweit 80), an denen das sogenannte AbiBac erworben werden kann. Durch erfolgreiches Bestehen eigener Prüfungen in französischer Sprache kann in Verbindung mit dem Abitur das französische Baccalauréat (Bac) erlangt werden. Bilingualer Unterricht erweitert den Horizont: neben größeren sprachlichen und fachlichen Kompetenzen macht der Blick aus der anderen Perspektive toleranter und weltoffener!



Austausch

UNESCO-Projektschule

Das Illtal-Gymnasium ist die erste UNESCO-Projektschule im Saarland. Zu verdanken ist dies einer Vielzahl von Projekten und Schwerpunkten, die gleichzeitig an der Schule ihren Platz haben: Dazu gehören zum Beispiel die Auseinandersetzung mit der Geschichte der Gemeinde Illingen und der jüdischen Gemeinde, die internationale Ausrichtung der Schule mit einer Reihe von Schüleraustauschprogrammen und Schulpartnerschaften und das Engagement der Aktion Palca, in der sich zahlreiche Schülerinnen und Schüler sowie Ehemalige für Projekte wie Schulen, Krankenstationen und ähnliches in der „Dritten Welt“ einsetzen. Im Saarland gibt es acht UNESCO-Projektschulen, in Deutschland rund 300 und weltweit über 11 500.

Bewegtes Illtal-Gymnasium

Durch das pädagogische Konzept „Bewegtes IGI“ fördern wir ein ganzheitliches und altersgemäßes Lernen. Dadurch werden Gesundheit und Wohlbefinden der Schülerinnen und Schüler und damit das Schulklima verbessert.

Das Konzept besteht aus folgenden Elementen:

Bewegte Pause:

täglich auf dem Schulhof, im Spätherbst und Winter einmal pro Woche in der Sporthalle

Bewegter Unterricht:

Bewegungspause, Lernen mit und durch Bewegung

Außerunterrichtliche Angebote:

Schulsportwettkämpfe, AGs, Spiel- und Sportfest,

Bewegte Wandertage

Sonstiges:

Ausbildung von Schülermentorinnen und -mentoren, Informationen zu Bewegung, Gesundheit und Ernährung



Bewegtes IGI

Übergang zum Gymnasium

Um den Übergang von der Grundschule möglichst sanft zu gestalten, werden am Illtal-Gymnasium eine Reihe von begleitenden Maßnahmen durchgeführt:

Kennenlerntag – Elternseminare – Projekttag „Lernen lernen“ – Busschulung – Klassenleitungsstunde – Zusatzunterricht „Fördern und Fordern“

Pädagogische Angebote

Über den unterrichtlichen Bereich hinaus gibt es ein breites Spektrum an freiwilligen und zusätzlichen Angeboten, durch die sich am Illtal-Gymnasium ein besonderes Lern- und Schulklima entwickelt hat. Um einige Beispiele zu nennen:

Austauschmaßnahmen mit Schulen in Frankreich und Spanien, Arbeitsgemeinschaften, Schülerwettbewerbe, Lesende Schule (Klasse 6), Aufenthalt im ökologischen Schullandheim Spohns Haus (Klasse 6), Jugend debattiert (Unterrichtsprojekte in Verbindung mit einem bundesweiten Wettbewerb), Ski-Schullandheim (Klasse 8), Schülerbetriebspraktikum (Klasse 9), Projekttag, Sportfest, Impression Musicale, Unterstufendisco (*Fun till ten*) und viele mehr.

Freiwillige Ganztagschule (FGTS)

Nähere Informationen zur FGTS gibt es am Schnuppertag.